

**Nuestra Labor.**



**Enseñando la importancia del valor de la honestidad**  
Estudiante Vera Valdivia Manuel Rafael  
Carrera Profesional de Educación en Ciencias Religiosas  
Curso Prácticas Operativas Justas  
Se realizó una charla en la institución educativa Inmaculada de la Merced, ubicada en el asentamiento humano La Balanza, a 34 estudiantes del primer año de educación secundaria, con el objetivo de informar, orientar y poner en práctica acciones éticas en su vida diaria. Esto debido a que en la sociedad actual muchas personas se ven envueltas en situaciones de corrupción y acciones deshonestas, lo que causa que nuestra población siga sumergida en la pobreza.

**Tenemos derecho a vivir en un ambiente sano**

Estudiante Arias Flores Adelita  
Carrera Profesional de Educación Inicial  
Curso Medio Ambiente  
Centro Uladech Católica - Chimbote  
Se impartió una charla a los moradores del asentamiento humano 19 de Marzo perteneciente al distrito de Nuevo Chimbote en el local comunal. El objetivo de la actividad fue sensibilizar a la comunidad sobre los efectos que genera el deterioro del medio ambiente por causa de la contaminación ambiental y a la vez tomar medidas de prevención para hacer prevalecer el derecho a la vida en un medio ambiente sano. Se enseñó que una atmósfera contaminada puede dañar la salud de las personas.



**Pautas a seguir ante la publicidad engañosa**

Estudiante Rodríguez Zúñiga Susana  
Carrera Profesional de Educación Inicial  
Curso Asunto de Consumidores  
Con el objetivo de que la comunidad sepa si los productos que consume son realmente lo que indica la publicidad, se realizó una charla a los alumnos y padres de familia del colegio del centro poblado Cascajal. El tema, consumo responsable de los productos que adquirimos, se escogió porque muchas veces nos dejamos llevar por la publicidad y dejamos de lado la buena alimentación que deben los hijos y consuman comida chatarra.

**Departamento Académico de Responsabilidad Social DARES-ULADECH Católica**

**NECESARIO | CHIMBOTANOS DEBERÍAN SABER CÓMO SE APLICA EL PP**

# Contribuimos al desarrollo de las organizaciones sociales

La mayoría de pobladores desconoce que es su derecho decidir qué obras y proyectos recibir.



**Aprendiendo para mejorar.** Los vecinos de "El Progreso" aprenden cómo pueden intervenir en el manejo de los recursos públicos y mejorar su pueblo.

**SOC. SAMUEL MARTÍNEZ HUAMÁN**  
Docente de la ULADECH Católica  
Carrera Profesional de Enfermería

La ULADECH Católica comprometida con el desarrollo de la sociedad e involucrada con los problemas y necesidades de las organizaciones sociales realizó a través del Curso de Desarrollo de la Sociedad II, la Mesa Redonda "Presupuesto Participati-

vo (PP) como instrumento de gestión para el desarrollo de la economía local" en el comedor popular Renacer en jirón Maravillas de El Progreso. En la actividad a se informó la importancia de la participación ciudadana en la decisión y gestión del PP.

En un primer momento los estudiantes realizaron un diagnóstico recolectando datos de la historia de la organización y de

las diferentes actividades que realiza cada miembro del comedor popular Renacer. Asimismo, se aplicó una encuesta sobre el nivel de conocimiento del PP con la finalidad de obtener datos objetivos para la identificación del problema y en base a ellos trabajar en conjunto con la organización y lo pobladores interesados en el desarrollo de la economía local.

Un segundo momento se facilitó información elemental de la participación ciudadana y el PP con el fin de incrementar el nivel de conocimiento, la participación socialmente responsable y de hacer prevalecer los derechos de los ciudadanos.

El desarrollo de la mesa redonda logró orientar y establecer un conjunto de estrategias para abordar la problemática de la

**¿Presupuesto participativo?**

El presupuesto participativo es el instrumento democrático que permite a los representantes de las organizaciones sociales decidir, junto a las autoridades regionales y locales, el uso de los recursos públicos. Se sustenta en la Ley marco de Presupuesto Participativo (Ley N° 28056) y el Reglamento de la Ley 28056 (DS N° 171-2003-EF).

**El problema es la ignorancia**

Una década después de ser promulgada la ley del presupuesto participativo, los municipios siguen decidiendo en las obras y proyectos de las comunidades porque éstas no conocen al detalle la ley ni su aplicación. El propio Estado tiene un instructivo en la página: <http://presupuesto-participativo.mef.gob.pe>

organización, trabajar con la municipalidad y otras instituciones de manera colectiva, desarrollar campañas de sensibilización en la comunidad para instalar el comité de salud y desarrollo de obras públicas, lograr que el PP sea un mecanismo legítimo, eficiente y ágil para lograr consensos básicos, acuerdos y compromisos responsables a favor de la organización y la sociedad.

**EXTENSIÓN UNIVERSITARIA | LA ULADECH VISITA ZONA RURAL DE PIURA**

## La importancia de la transparencia y la rendición de cuentas al pueblo

Aunque usted no lo crea en Piura, una ciudad metrópoli existe zona rural muy desconocida por sus propios pobladores. Se trata del caserío Coscoma Sur, ubicado al norte de la ciudad. Hasta ese lugar acudieron los estudiantes del curso Gobernanza de las Organizaciones de la carrera profesional de Enfermería, del ciclo IV, y su docente para la realización de un foro.

El foro, denominado "Rendición de cuentas del mejoramiento del Pronoei Municipal María Santos como modelo de transparencia municipal", se realizó como parte de las actividades de extensión universitaria del Departamento Académico de Responsabilidad Social. La actividad se realizó en el Pronoei y allí se informó que este programa educativo recibió S/148.721 de la municipalidad,

con los cuales se mejoró el local con la construcción noble. Los estudiantes explicaron la base legal de la participación y control ciudadanos, así como del acceso a la información pública. Luego, el representante del concejo, Ricardo Zapata Chanduvi, enumeró algunas obras de la gestión edilicia. Se finalizó con un debate en el que los alumnos respondieron las preguntas de los 11 pobladores asistentes.



**Importante.** Los estudiantes siguen visitando los pueblos de su entorno.

Quedó comprobada la importancia de que el municipio informe a la población las obras ejecutadas como un buen principio de gobernanza.

**Lic. Inés Castro Reyes**  
Docente de la ULADECH Católica  
Carrera Profesional de Enfermería Piura

**26 años**  
ULADECH CATÓLICA

**¡Formación integral a tu alcance!**

**Nuestras carreras profesionales:**

- Obstetricia
- Contabilidad
- Odontología
- Ing. de Sistemas
- Psicología
- Ing. Civil
- Enfermería
- Derecho
- Farmacia y Bioquímica
- Administración
- Adm. Turística
- Educación

**Examen de admisión**

**27**  
de agosto

**● Informes e Inscripciones**  
Oficina de Admisión: Jr. Leoncio Prado N° 443 (Frente Plaza de Armas)  
Teléf. (043) 321324 Línea Gratuita: 080010194

[www.uladech.edu.pe](http://www.uladech.edu.pe)